

### Les 800 bouteilles de Cana !



***Dimanche 16 janvier 2022 - deuxième dimanche du temps de l'Eglise***

« Introduisez-moi dans la maison du vin » (Ct des Ct 2, 4)

Pour cela il nous faut passer par Cana !

Il y eut un Mariage à Cana ! ... et nous n'avons pas reçu le faire part.

Donc pas de date mais un imprécis "En ce temps-là". Alors nous imaginons.

Nous imaginons un samedi ou un autre jour ! Mais il faut savoir que les noces "En ce temps-là" duraient 30 jours

et pour les parents et les amis des nouveaux mariés, c'était 7 jours de réjouissances "le repas de noces »

Alors on comprend mieux qu'il a pu manquer du vin !

Imaginons aussi les mariés car on ignore tout d'eux sauf que lui devait avoir au moins 18a et elle au moins 12 !

Nous imaginons le marié qui supervisait nous imaginons encore plus la mariée dont on ne parle même pas.

Nous imaginons Marie, son fils, Jésus avec ses copains : voilà pour les invités de marque !  
Nous imaginons encore les serviteurs, le maître du repas ... et plein de gens qui ont bien bu !

Alors le vin vint à manquer !

Et, familiers de l'évangile ou pas, nous sommes tous envoûtés cette eau transformée en vin:  
une obsession, au risque de louper le divin !

Autre surprise pour nos yeux de chrétiens : on remarque aucune cérémonie religieuse !  
C'est la bénédiction des parents et des assistants qui était donnée aux nouveaux époux;  
Moïse s'est abstenu de dicter tout rite !

**Notre récit pointe donc vers ce qui vint à manquer ! Marie est la première à s'en rendre compte.**

**La connaissant, elle a dû vraisemblablement contribuer à la préparation du repas, alors elle se tourne discrètement vers son Fils et lui dit : « Ils n'ont plus de vin ».**

**Emue par le désarroi de ses hôtes ces simples mots révèlent la délicatesse du cœur de Marie.**

**Elle souffre pour eux et veut leur éviter une humiliation.**

**Elle, qui connaît la Bible, sait combien le vin participe à la joie des noces.**

**Nouvelle surprise insolite de Jésus : " Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue." Nous trouvons la manière froide et irrespectueuse.**

**Mais il est d'usage courant dans la vie de famille en Orient de désigner ainsi la femme. C'est une forme solennelle pour désigner celle qui est la Femme par excellence, ici celle "bénie entre toutes les femmes »: la nouvelle Eve.**

**Jean est le seul évangéliste à rapporter cet épisode de Cana, qui devient le premier des sept signes qui rythmeront son Évangile.**

**Le dernier sera l'éclatant signe de la Résurrection !**

**Cana c'est le signe qui nous dit « Le changement c'est maintenant » !**

**Pour l'instant le vin manque et il ne reste que l'eau des ablutions, l'eau sale de nos vies, nous avons donc du mal à goûter à la bonté et beauté de Dieu !**

**Alors nous voilà dans une spiritualité de l'enfouissement : descendre au fond de la cuve, au cœur de notre cœur, là où je suis : à quoi bon rêver d'autres cieux hypothétiquement meilleurs ?**

**A Cana manquait le vin ... Ce qui advient c'est le vin nouveau le « sang fermenté du raisin » dit le deutéronome.**

**Le vin de la fête véritable ! Le sang véhicule de vie ! Le Vin de l'amour ! La promesse des noces éternelles**

**A Cana manquait le vin ... et Dieu comble en fête et joie, en surabondance de vie ! Y croyons-nous ?**

**A la fin des noces de Cana nul ne peut apprécier un vin exceptionnel : le temps viendra pour goûter aux 600 litres de vin... 800 bouteilles d'appellation contrôlée pour la fête sans fin! C'est le Christ qui nous donne en abondance ce bon vin dont nous ne saurions nous abstenir ?**

**Avec le vin pointe l'ivresse et l'ivresse évoque la perte de contrôle de soi-même.**

**A Cana nous perdons le contrôle, pour nous ouvrir à Jésus et à « Tout ce qu'il nous dit de faire" pour entrer dans l'Alliance à laquelle nous sommes appelés**

---

## **Évangile (Jn 2, 1-11)**

**En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue. »**

**Sa mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, (c'est-à-dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d'eau les jarres. » Et ils les remplirent jusqu'au bord. Il leur dit : « Maintenant, puez, et portez-en au maître du repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l'eau changée en vin. Il ne savait pas d'où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l'eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant. » Tel fut le commencement des signes que Jésus accomplit. C'était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui. – Acclamons la Parole de Dieu.**

Samedi 15 Janvier 2022